

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al n.º 25. 1 Péseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 14 de Octubre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 231

AÑO XIX

El conflicto anglo-boer

El ultimatum.—Excitación inevitable en Londres.—La guerra.

En Londres y en toda Inglaterra aumenta el entusiasmo guerrero, á medida que se aproxima el rompimiento de las hostilidades.

Los embarques de tropas destinadas á la República sudafricana son presenciados por considerable gentío, que aplaude y vitorea con calor á los soldados.

El ultimatum dirigido por el Transvaal al Gobierno inglés ha producido en la capital de la Gran Bretaña terrible excitación. La prensa y la opinión creen que ya es imposible retardar un momento más las operaciones, para que no se interprete la tardanza como síntoma de debilidad.

Hay, sin embargo, elementos templados que aconsejan prudencia. Estos creen que el ultimatum de mister Chamberlain debe comprender los puntos siguientes:

- 1.º La franquicia á los cinco años, con todas sus consecuencias.
- 2.º El pago por el Transvaal y Orange de todos los gastos que Inglaterra haya hecho en preparativos de guerra.
- 3.º Completa satisfacción pecuniaria por la confiscación de oro, carbón, material de ferrocarriles, é indemnización de todos los perjuicios sufridos por los súbditos ingleses en las dos Repúblicas.

No será esta la política que impere. La mayoría de las gentes y hasta los hombres políticos más importantes se pronuncian en favor de la guerra.

El jefe del partido liberal inglés, lord Rosebery, ha declarado en una carta que ningún inglés debe abrigar dudas respecto á la conducta que ha de seguir, y que en vista del ultimatum del Gobierno boer, verdadera declaración de guerra, el pueblo inglés debe estrechar sus filas y aplazar las controversias de los partidos para momentos más propicios.

Por su parte, el canciller del ducado de Lancaster, lord Hereford ha dicho en un discurso pronunciado en Aberdeen que la retirada de las tropas del Africa del Sur, que exige el Gobierno del Transvaal, es imposible, porque constituiría una gran humillación, que no hay inglés que esté dispuesto á consentir, y el ministro

que la ordenara sería arrojado del poder como un vil cobarde.

«La guerra, por consiguiente—añadió el orador,—es inevitable.»

El duque de Devonshire, uno de los miembros del Gabinete inglés más pacíficos, ha manifestado en un discurso que pronunció en Sheffield que no le parece posible una solución satisfactoria en el conflicto pendiente por los medios pacíficos.

Se han colocado en tal situación el Transvaal é Inglaterra que ya no hay medio de encontrar un arreglo. La guerra es el único camino abierto.

A juicio del duque de Devonshire, el único síntoma de paz que se advierte es la pereza que muestra el Transvaal en comenzar las operaciones; pero esto no es bastante para creer en la posibilidad de un arreglo.

No obstante hacer estas declaraciones, que parecen muy explícitas, el ministro inglés guardó prudente reserva sobre los acuerdos que ha de adoptar en breve el Gobierno.

Otros políticos han hecho declaraciones análogas,

Por todo esto se cree con gran fundamento que la guerra es inminente.

Tropas inglesas al Africa

Mientras la opinión, los elementos políticos y la prensa discuten la conveniencia ó inconveniencia de comenzar la campaña inmediatamente, el Gobierno inglés no descuida sus preparativos guerreros y continúa enviando tropas á sus posesiones africanas.

En el Almirantazgo se trabaja con gran actividad para organizar el servicio de transportes de tropas. Según parece, hay más de cuarenta vapores mercantes dispuestos á hacerse á la mar.

Del Cabo telegrafían que ha llegado á aquel puerto el regimiento de Northumberland. El cuerpo de veteranos de la ciudad citada ha ofrecido sus servicios al Gobierno inglés.

A Durban han llegado últimamente cinco transportes conduciendo tropas.

Las autoridades inglesas del Canadá han fletado un buque para conducir al Africa del Sur 1.000 soldados canadienses que embarcarán en Montreal.

De Londres salieron ayer 2.800 soldados de Infantería montada.

El día 20 embarcará en Southampton la segunda brigada de la primera división del cuerpo de Ejército de tropas metropolitanas.

Las fuerzas inglesas que se encuen-

tran actualmente en Africa se elevan á 22.000 hombres.

El total del ejército que Inglaterra destina á las operaciones de Africa, sin contar el contingente que ya tenía en sus colonias, comprende, incluidos sus reservistas, 52.138 hombres con 114 cañones.

Los reservistas llamados á las filas son 25.000.

Han comenzado activamente las operaciones para la movilización de estas fuerzas, que estará terminada dentro de cuatro días.

Los diferentes cuerpos tienen ya designados los puntos que han de ocupar en la campaña.

Tampoco descuida Inglaterra, la vigilancia de las costas africanas para impedir la entrada de armas.

Últimamente entró en el puerto Lourenco Marques el crucero inglés *Philomel*, vigilando al vapor francés *Entre Rios*, por sospechar que llevaba armas; pero la sospecha no resultó comprobada.

Preparativos en el Transvaal

No se tienen noticias hasta ahora que las tropas boers hayan roto las hostilidades, atacando ninguna posesión inglesa.

La guarnición de Mafeking temió ser atacada ayer y tomó grandes precauciones para la defensa, pero no se confirmaron los temores.

Créese que en caso de romper las hostilidades las tropas del Transvaal, atacarán por Orybourg.

Los súbditos de Kruger, á pesar de la inacción aparente en que se encuentran, continúan fortificando sus posiciones y haciendo nuevos preparativos.

El cuerpo boer acampado en la frontera de Potfontein ha recibido considerables refuerzos. Las avanzadas de estas fuerzas forman un cordón continuo, que es imposible franquear.

Las fuerzas acampadas en este sitio se elevan á 9.000 hombres.

El capamento boer de Volk-ruth se encuentra en una posición excelente.

Los jefes de este cuerpo de ejército estudian cuidadosamente las posiciones estratégicas de la línea fronteriza para no dejar abandonada una sola posición.

Cerca de Pretoria, según telegrafían, ha acampado un destacamento de voluntarios alemanes.

En favor del Transvaal

Entre los boers de la Colonia del Cabo según telegrafían á *El Imparcial*, ha comenzado á iniciarse el mo-

vimiento que se espera á favor del Transvaal.

Como constituyen la mayoría de los habitantes de raza blanca, no se recatan por punto general, de manifestar públicamente sus simpatías á los boers del Transvaal y de la República de Orange.

Pero no sólo entre los boers se advierte este movimiento de simpatías.

Es tan popular la causa del Transvaal en todo el Sur de Africa, que no solamente aumenta de día en día el entusiasmo de las dos Repúblicas sudafricanas, sino que un centenar de súbditos ingleses ha jurado las banderas del Transvaal, y todos los *uillanders*, alemanes, franceses, italianos, belgas, noruegos, dinamarqueses, suizos, holandeses y norteamericanos, han tomado las armas y han marchado á la frontera para combatir al lado de los boers.

En las poblaciones del Norte se nota igual movimiento, según los telegramas recibidos en el Cabo.

En Thornberg se están distribuyendo constantemente armas entre los habitantes de origen holandés.

Parece ser que esas armas han sido adquiridas en establecimientos particulares de la ciudad.

Es de notar, sin embargo, que muchas gentes pobres han conseguido poseer fusiles, por cuya adquisición no tenían dinero.

Al terminar una función religiosa en el templo protestante de Hope-town, el organista ejecutó el himno nacional del Transvaal con gran complacencia de los asistentes.

En reunión celebrada en la ciudad de Stekstroom resolvieron los concurrentes pedir armas al Gobierno de la colonia del Cabo, y en caso de negarse á entregarlas, dirigirse con igual pretensión al Gobierno del Estado libre.

Simpatías en el extranjero.—Preparativos en Portugal.—Atlandres rusos de la guerra.

El periódico francés *Le Matin* asegura que se han efectuado manifestaciones de simpatías á favor del Transvaal y en contra de Inglaterra en Bruselas, Zurich, Poseen, Dusseldorf, Berlin y en Sajonia.

Se han dado vivas á favor del Transvaal y de Orange, y otros gritos contra Inglaterra.

Las manifestaciones no han llegado á adquirir proporciones que hicieran necesaria la intervención de las autoridades.

La casi totalidad de la prensa

muestra también sus simpatías por la causa de los boers.

—El Gobierno portugués ha decidido enviar á Mozambique 6.000 hombres en previsión de los acontecimientos.

Las tropas que se encuentran de guarnición en Oporto han recibido órdenes para prepararse á marchar á Africa.

Aunque esto se relaciona indiscutiblemente con la cuestión del Transvaal, no se ha traslucido la razón que motiva la orden, que pudiera estar inspirada en naturales necesidades de la defensa de aquella colonia portuguesa, ó en compromisos contraídos por el Gobierno portugués.

NOTAS BIOGRÁFICAS

GUSTAVO KOHEL

Por considerarlo de actualidad, publicamos á continuación la biografía del eminente maestro alemán cuyo nombre encabeza estas líneas, y que próximamente y según decimos en nuestra edición de ayer debe dirigir cuatro de los grandes conciertos que se verificarán en el Teatro Lírico de Barcelona, antes de su derribo.

«Hasta transcurridos algunos años de haber publicado Ricardo Wagner sus escritos sobre «El arte de dirigir» no observamos sus efectos en Alemania, siendo Hans von Bülow uno de los primeros que adivinando el alcance de los principios expuestos y constituyéndose en apóstol wagneriano los practicó con la orquesta ducal de Meiningen, alcanzando los triunfos que tuvieron resonancia en toda Europa. Los éxitos alcanzados por Hans von Bülow motivaron el que muchos directores abandonaran la decadente tradición de llevar simplemente el compás y obligaron á los jóvenes músicos á dedicarse al concienzudo estudio y análisis de las obras de los grandes maestros, para poner de manifiesto y dar relieve á los detalles, efectos y bellezas en ellas contenidas. Entre estos descuella por su técnica y espíritu analítico el Maestro Kogel, actual director de los conciertos del «Museum» de Frankfort sur Main.

Gustavo F. Kogel nació en Leipzig el 16 de Enero de 1849. A la edad de once años leía la música á primera vista lo que le valió el ser admitido en la célebre Riedelverein (Sociedad de Riedel). A los catorce años ingresó en el Conservatorio de su ciudad natal, donde tomó lecciones de los profesores Richter, Dr. Hauptmann, Reinecke, Fernando David, Moscheles, Röntgen y Dr. Papperitz. Después de una permanencia de cuatro años, durante los cuales obtuvo varios premios junto con sus condiscípulos Joseffy, Hnckmann y Svendsen, salió del Conservatorio no sin que antes diese gallarda muestra de sus adelantos con varias composiciones y en especial con una «Ouverture de concierto» ejecutada bajo su dirección. Su manera de dirigir atrajo la atención de sus maestros y condiscípulos, siendo mu-

chos los que le aconsejaron se dedicase á director de orquesta.

A su salida del Conservatorio se trasladó á Francia donde residió poco tiempo á causa de la guerra franco-alemana, la cual le indujo á regresar á Leipzig, donde al mismo tiempo que á la enseñanza de la música, se dedicó á un concienzudo estudio, tanto de los clásicos como de las obras de los noveles autores de las escuelas alemana, rusa y bohemia. En esta época publicó un número de piezas para piano, varios Lieder y baladas, en todas las cuales junto á lo espontáneo y delicado del sentimiento, se une la facilidad en el manejo de la composición.

Habiéndosele hecho varias proposiciones para dirigir en algunos teatros de su país, en 1877 Kogel se dedicó á la carrera de director de orquesta, siendo llamado en 1880 á Gante (Bélgica), para inaugurar el gran teatro de la ópera alemana. En 1883 pasó al teatro de la ópera de Leipzig donde estuvo durante cuatro años. Con todo y ser este teatro uno de los más renombrados de Alemania por lo perfecto de sus ejecuciones, á Kogel no le satisfacía el verse obligado por las empresas y el público á dirigir hoy por ejemplo la ópera «Fidelio» de Beethoven ó una de las grandes concepciones de Wagner, y mañana una opereta de Offenbach.

Por fin en 1887 pudo satisfacer sus anhelos, pasando á Berlín á dirigir la Orquesta Filarmónica, como á sucesor de Mannstaedt. Allí tuvo ocasión de evidenciar sus grandes cualidades para la dirección de conciertos y también su actividad incontestable, pues además de dirigir más de mil conciertos en Berlín y en los viajes de la orquesta filarmónica en el extranjero, se impuso el impropio trabajo de sacar del olvido, revisándolas cuidadosamente, un sinnúmero de obras de Haendel, de Nicolai, de Sphor, de Méhul, de Marschner, etc., etc. Estos trabajos junto con los lauros adquiridos en los conciertos, hicieron que el nombre de Kogel se extendiese por toda Alemania. Cuando en 1891 la renombrada Sociedad de conciertos «El Museum» de la rica y populosa ciudad de Frankfort tuvo necesidad de nombrar un nuevo director para sus conciertos, Hans von Bülow propuso para ocupar este puesto á Kogel, el cual lo aceptó en vista de lo brillante de las condiciones por la Sociedad ofrecidas. De de su estancia en Frankfort, los conciertos de la «Sociedad del Museo» han adquirido una importancia hasta entonces no conocida, dando ocasión á que el Maestro Kogel haya sido solicitado para dirigir conciertos no solo en varias ciudades de su país, si que también en el extranjero, como por ejemplo Madrid, y Moscou donde ha obtenido incontestables éxitos.

Recientemente el Maestro Gustavo Kogel ha sido agraciado por el emperador de Alemania, con el honroso y pocas veces otorgado título de Director de Música de la Casa Real de Prusia.

CRONICA

Sobre la blasfemia

Nosotros no tenemos porque buscar escapatorias sobre el asunto de la blasfemia como supone *El Estandarte Católico*, cuando nuestros amigos han sido los únicos que la han castigado, expulsando de las brigadas á los blasfemos y entregándolos á los tribunales.

Tenemos criterio propio y porque lo tenemos, sostenemos que es impropio lo del alcalde de Zaragoza y lo que pretende el colega de castigar al blasfemo gubernativa y judicialmente, es decir, imponerle dos castigos por una sola falta por dos autoridades de orden diferente.

Falta ó delito, según los casos, la autoridad judicial es la única competente para castigar al blasfemo.

No sabemos porque ese empeño de *El Estandarte* de considerar á la autoridad judicial menos rígida que á la autoridad gubernativa, bien que harto claro deja transparentar el colega integrista sus propósitos, reducidos á que el Alcalde baile al són que le toquen sin depurar los hechos, y sin exigir pruebas. ¿Por qué si no es así á que esa repugnancia á que sea la autoridad judicial la competente?

Dos denuncias ha publicado *El Estandarte* en pocos días contra otros tantos casos de blasfemia, acompañadas de las correspondientes censuras al Alcalde, que es el *quid* de la cuestión. Con menos molestias hubiera podido llegarse al Juzgado municipal, formularlas allí y á estas horas estarían castigados los blasfemos.

¿Por qué no lo hace así? Porque perdería la ocasión de censurar á la autoridad local.

Cumpliendo con su deber, el Alcalde ha pasado al Juzgado los números de *El Estandarte* y *Correo* á que aludimos, y pasará cuantos denuncien delitos ó faltas por el estilo; pero no se espere que el Sr. Alcalde cambie de criterio, mientras no se le demuestre que es la autoridad gubernativa la encargada de castigar á los blasfemos.

Y prueba nuestro aserto que el ilustrado Sr. Vicario General ha denunciado al Juzgado municipal al blasfemo que *El Estandarte* se empeña en que castigue el Alcalde.

Faltas de peso

Hace unos días que los periódicos locales, aquellos que pertenecen á la situación que puso en el mercado una mesa reguladora, y vendía cabra por carnero y fué cogida varias veces vendiendo falta de peso, extendiendo la persecución no para favorecer al público, sino para molestar á sus adversarios como le probaron varias veces, nos atruena los oídos por lo que se refiere á esta ciudad.

Bástanos consignar que el repeso está en el mercado para servir al público y que allí nadie ha formulado la menor queja.

Contingente provincial

Por segunda vez decimos al *Diario*

que el actual Ayuntamiento ingresa por contingente provincial la cantidad convenida con la Diputación y su nuevo Jefe podrá comprobárselo.

Por cuantas veces convenga

Jamás somos los primeros en agredir á nuestros adversarios fuera de los términos naturales del debate. Pero cuando aquellos los abandonan injuriando, infamando y calumniando á nuestros amigos, devolvemos golpe por golpe.

Diga lo que quiera *El Nuevo Diario*, representa á los Sres. Marianao, Sarriera y Roig.

¿A qué respetar á quien no nos respeta?

¿Qué solicitamos el apoyo del marqués de Marianao en las últimas elecciones? Como solicitamos el de todo aquel que podía darnos un solo voto y porque entonces además se llamaba amigo nuestro. Y lo solicitábamos porque á ello teníamos derecho y el Marqués de Marianao había solicitado el nuestro en otras ocasiones, acudiendo personalmente á este *entresuelo* famoso de igual modo y manera que á él había acudido D. Alberto Bosch y Fustegueras.

Si pues en alguna campaña electoral han hecho algo esos señores á nuestro favor no han hecho más que pagarnos lo que antes habíamos hecho por ellos.

Y vamos á lo del señor Sarriera. Cuando todos los días su órgano llama pobres á los señores Gonzalez, ¿por qué no hemos de retorcer el argumento y hemos de decir que aquel señor es mucho mas pobre, y esta es la verdad? Cuando todos los días, faltando á la verdad, se llama vagos á los señores Gonzalez, ¿por qué no preguntar todos los días de que vive el señor Sarriera y de donde sale el tren que lleva cuando no tiene oficio ni beneficios conocidos? Cuando se afirma infamemente que buscamos en la política un modo de vivir ¿por qué no preguntar qué busca en ella el señor Sarriera?

Nuestros amigos los señores Gonzalez han sacrificado en la política una gran parte de la fortuna que les dejaron sus padres ¿Qué ha de sacrificar el señor Sarriera que nada tiene?

Nuestros amigos no han utilizado jamás la política en beneficio suyo personal, y en cambio han dedicado todas sus relevantes aptitudes en hacer al país grandes beneficios.

En cambio ¿qué debe éste al señor Sarriera? Abi están las últimas elecciones de Diputados provinciales que demuestran elocuentemente el ningún caso que hacen de él sus propios electores. En plena situación liberal fué derrotado en Gandesa y derrotado por su constante enemigo don Luis Cañellas, apesar de las gestiones del Marqués de Marianao para que éste no fuese encasillado.

Del señor Roig no hablemos, pues baila al són que le toca el señor Sarriera y busca en la política un *modus vivendi*, ya que su ciencia y conocimientos son tales, que no pasaría por su despacho, sin la política, alma viviente.

LIBROS DE TEXTO

Precios de Catálogo
LIBRERIA MESTRE
ROSA II-TORTOSA

En cuanto al proceso de los señores Gonzalez, sepa *El Nuevo Diario* que, como hemos dicho muchísimas veces, ha sido amañado con certificaciones falsas libradas por el exsecretario don Lorenzo Pérez, fraguado por un juez de tales condiciones que ha sido espulsado de la carrera, por un juez que se comió un depósito judicial y que, negándose a inhibirse después de la recusación, tal era su apasionamiento y ceguera, tuvo al fin que desentenderse del proceso por auto de la Audiencia.

Espere un poco el órgano de Roig, y verá el final de ese cúmulo de infamias, iniquidades y atropellos, final que no podrá ser más honroso para los señores Gonzalez, apesar del empeño de todos los representantes y representantes del Marqués de Marianao de enviarles a presidio, cuando al propio tiempo el tal Marqués les llamaba amigos.

Y hasta otro día.

Tal para cual.

Por quién vas se quien eres

A nuestros lectores que conocen los inspiradores de *Los Debates*, su vida y milagros, les trasladamos el suelto que publica ayer su digno colega la *Crónica Reusense*:

Parece ser que en Tortosa hay algún personaje a quien extraña que la *Crónica Reusense* de la preferencia a *Los Debates* cuando copia noticias de aque-lla localidad.

Debe cesar su extrañeza cuando le digamos que á ese colega nos unen toda clase de simpatías, máxime cuando jamás no ha soltado un par de coces como algún otro periódico que no hace falta nombrar.

Y esta es la verdad.

Comisión

Ha sido nombrada por nuestro Ayuntamiento la Comisión que debe entender en lo relativo á la *Feria de ganados* nuevamente acordada.

Se compone de los señores siguientes.

D. José Bladé Piñol, primer Teniente de Alcalde.

D. Domingo Príncipe Murall, Teniente de Alcalde.

D. José Audi, Concejál.

D. José Murall, Perito agrónomo.

De viaje

En el correo de hoy ha salido de Tarragona para Madrid nuestro querido amigo el gobernador civil de esta provincia don Manuel Luengo y Prieto.

El Sr. Luengo tan solo permanecerá en la corte tres ó cuatro días, durante los cuales se encargará del Gobierno civil, el activo y celoso secretario del mismo don Felipe Curtoys. Deseamos un veliz viaje á la primera autoridad de la provincia.

Serenata.

Anoche con motivo de los días del Sr. Alcalde, D. Eduardo Rico, sus amigos más queridos le obsequiaron con una brillante serenata. Los músicos fueron llamados al domicilio del Sr. Rico, ofreciéndoseles dulces, licores y cigarros, quedando altamente complacidos de las finas atenciones del Sr. Alcalde.

Obsequio á Santa Teresa

Mañana, fiesta de la Seráfica Madre y fin de la novena que en la iglesia de San Antonio celebra la *Archicofradía de jóvenes católicas*, á las 7 de la misma habrá misa de comunión general con plática preparatoria por el doctor don Nicolás Barber, Pbro., Director del Colegio de San Luis Gonzaga. A las 10, misa solemne cantada á grande orquesta.

A las 5 de la tarde, función solemne, seráfico trisagio, sermón por el distinguido orador sagrado don Antonio Herrero, Pbro. O. D. y adoración de la Reliquia de la Santa.

Se espera gran asistencia á estas funciones como fiel demostración del ardiente amor que Tortosa profesa á la insigne Madre y Doctora que tantas virtudes ha sembrado en los corazones cristianos, y tanta gloria ha reportado á la Iglesia con su inagotable amor á Jesús y ardoroso celo en dar esplendor á la Orden del Carmelo, fecundo semillero de santos, vírgenes y cenobitas.

Arroz

Llegan grandes cantidades de este importante cereal, en barcas que vienen de Amposta y Enveja con destino al consumo y comercio de esta ciudad.

Setas

A consecuencia del periodo lluvioso que atravesamos, han brotado ya muchas setas en las sierras vecinas; por lo cual se venden en nuestro mercado, siendo muy solicitadas á causa de la novedad que ofrecen para los guisados exquisitos.

Novena

El lunes 16 del corriente en la Iglesia de San Blas, á las 5 y media de la tarde, se empezará una novena en honor del Arcángel S. Rafael, y día 24, festividad del Sto. Arcángel de la Salud, á las siete y media se cantará una misa solemne.

La rebaja del cupo

Aun no ha remitido el Consejo de Estado al Ministerio de la Guerra el expediente relativo á la rebaja del cupo del actual reemplazo. Tan pronto como lo verifique, el señor Azcárraga, dícese que rebajará 20.000 hombres,

quedando por consiguiente reducido el cupo á 40 000 hombres.

En el Consejo del miércoles dará cuenta el señor Azcárraga de este particular.

Maestra

Ha tomado posesión de su destino la maestra nombrada en virtud de concurso único para desempeñar en propiedad la Escuela pública incompleta de ambos sexos de Aldea, doña María García.

Los de Calatorao

Una comisión de mozos naturales de Calatorao han llegado á Zaragoza donde se representa la zarzuela *Gigantes y cabezudos* para protestar de que se les saque en escena y se cambie el pasaje de la obra donde figuran ellos, con objeto de evitar las continuas bromas que reciben de parte de los viajeros de todos los trenes cuando estos pasan por la estación de dicho pueblo.

Guerrita se retira

Un periodista zaragozano ha celebrado una entrevista con el afamado matador de toros Rafael Guerra. Según éste ha manifestado es posible que se retire del torero dentro del presente año.

Telegramas

Los sucesos de Barcelona

El señor Silvela ha dicho que los sucesos de Barcelona carecen de importancia y que á dársela han contribuido las exageraciones de los corresponsales de los periódicos.

Acerca de la suspensión de garantías dijo que no había nada absolutamente.

Llegada de la Corte

A las diez y media ha llegado la Real familia.

En Villalva se unió S. A. la Infanta doña Isabel.

Esperaban en la estación el Gobierno en pleno, el personal de los ministerios, los capitanes generales Martínez Campos, Primo de Rivera y Blanco, autoridades civiles, militares y eclesiásticas, comisiones de los cuerpos de la guarnición, muchos diputados y senadores y bastante público.

También han asistido las esposas de los señores Silvela y Martínez Campos.

En el Salón de descanso S. M. dirigiéndose al señor Maura se interesó por la salud del señor Gamazo.

Al subir la real familia al coche que que había de conducirle á Palacio fue vitoreada.

Al llegar al régio Alcázar el señor

Silvela informó á la Reina á grandes rasgos de los sucesos de Barcelona.

Un incidente

Al salir del régio Alcázar el presidente del Consejo varias esposas madres y parientes de los prisioneros españoles de los tagalos, prorrumpieron en gritos lamentaciones y llanto.

El señor Silvela habló con algunas de las señoras manifestantes y no hubo más.

El general Weyler

Los amigos del marqués de Tenerife aprueban totalmente la conducta de éste al aceptar la presidencia de la Junta consultiva de Guerra.

Los fugitivos ingleses

Telegramas ultimamente recibidos en Londres desmienten la noticia de que los súbditos ingleses refugiados en la ciudad del Cabo hubiesen sido maltratados por los enemigos.

Los fugitivos pasan del número de 45.000.

En favor de ellos se ha iniciado en Londres una importante suscripción.

El mandato de Kruger

Kruger nació el 10 de de Octubre de 1825.

Ha sido elegido cuatro veces presidente de la República Sud-africana, la última el 12 de Mayo de 1898.

Como la duración del mandato es cinco años, la presidencia de Kruger durará hasta el 1903, salvo lo que pueda ocurrir en la guerra.

—El Gobierno ruso ha dispuesto que dos jefes de alta graduación de su ejército vayan al Africa para asistir á las operaciones militares en el Estado Mayor de los dos ejércitos combatientes.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

PACULL Y ROBERT

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL núm. 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.

Hospedajes á diario 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

Imp. de José L. Foguet P. Hospital, 5,

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para epoi

clase de documentos con su
correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.--Apretada

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

su precio 3'50 Ptas. uno

ICONOGRAFÍA ARTÍSTICA

Por 60 céntimos

se puede poseer un ejemplar de esta magnífica publicación, que todo el que la ha visto, ha hallado digna por todos conceptos del grandioso éxito que ha obtenido en el cortísimo tiempo que lleva de venta.

Hé aquí una relación de los retratos que contiene el primer cuaderno:

Carmen Cobeña (dos poses).
Paquita Fernani (tres idem).
Felisa Lázaro.
Emilia Mavillard.
Luisa Calderón.
Carlota Lamadrid.
Consuelo Soriano.
Ramona Valdivia.
Virginia Oro.
Maria T. Calvo.
Etelvina Rodriguez.
Alejandrina Caro de Sala.
Enriqueta Naya de Bueso.
Maria Guerrero (seis poses).

Marina Puelles.
Matilde Badillo.
Elena Rodriguez.
Matilde de Lerma.
Luisa Campos (cinco poses).
Lucrecia Arana.
Salud Martinez.
Consuelo Mascaráque.
Adela Blasco.
Salomé Puchol.
Matilde Pretel.
Joaquina Pino.
Filomena Garcia.



De venta en la Librería de D. Jose M.^a Bernis.-Puente Piedra,-Tortosa.

POR 60 CÉNTIMOS

Licor de fibrina y carne líquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor Farmacia del Dr. Calleja Plaza de Sta. Ana núm. 3 frente a la Catedral.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 ptas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.